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Em audiência pública na Comissão de Meio Am-
biente do Senado Federal, o senador Omar Aziz 
(PSD-AM) fez um apelo para que o Governo Fe-
deral adote políticas que facilitem o ingresso de 
produtos da Zona Franca de Manaus em países 
da América do Sul. Aziz destacou a importância 
do polo industrial de Manaus, ressaltando sua 
característica de ser um polo limpo, que contri-
bui para a manutenção da floresta amazônica.
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Manaus, sexta-feira, 24 de maio de 2024

O governador Wil-
son Lima entre-
gou, nesta quinta-
-feira (23), a nova 

orla do município de Ma-
raã (a 634 quilômetros de 
Manaus) revitalizada pelo 
Governo do Amazonas. En-
tre as melhorias, o espaço 
ganhou uma academia ao 
ar livre. Wilson Lima tam-
bém anunciou a retomada 
da pavimentação viária na 
cidade, com investimentos 
nas duas ações totalizando 
R$ 12,9 milhões.

Segundo Wilson Lima, 
as ações do Estado, prin-
cipalmente no interior, 
têm buscado a melhoria 
da qualidade de vida dos 
moradores, mas também 
fortalecer os setores pro-
dutivos de cada município, 
gerando emprego e renda.

“É uma obra que foi feita 
pelo governo do Estado, em 
parceria com a prefeitura de 

Maraã, e isso daqui vai ser 
um espaço para as famílias 
que já começam a aprovei-
tar, tanto no final da tarde, 
à noite, de manhãzinha a 
cedo, para fazer uma corri-
da. Mais uma vez, a gente sai 
com a certeza de que está no 
caminho certo de cumprir 
a nossa missão”, destacou 
o governador Wilson Lima.

O governador esteve 
acompanhado do prefeito 
de Maraã, Edir Costa Cas-
telo Branco, do deputado 
estadual Carlinhos Bessa, 
do presidente da Câmara 
de vereadores da cidade, 
Mesaque Salazar, de outros 
vereadores do município e 
também dos secretários de 
Estado, Fausto Júnior (Se-

durb), Daniel Borges (Se-
pror), Carlos Henrique (Sein-
fra), Kathelen dos Santos ( 
FPS), e Sérgio Litaiff (Segov).

 
Reforma da orla
Com investimento de R$ 

1 milhão, a revitalização da 
orla contemplou a reforma 
de uma praça e de qua-
tro lanchonetes, além da 

construção de uma acade-
mia ao ar livre. As luminá-
rias externas passaram a 
ser em Led. A obra incluiu 
ainda a reforma das insta-
lações elétricas e hidros-
sanitárias, instalação de 12 
bancos, 12 lixeiras e rampas 
de acessibilidade.

“É um benefício para a 
população. Estava há muito 

Governador entregou orla de Maraã com investimentos de quase R$ 13 milhões

DIVULGAÇÃO

tempo desativada e agora é 
a opção do povo aqui para 
caminhar, para fazer ginás-
tica”, avaliou a professora 
Eliana Gonçalves, 46. “Essa 
nova orla representa uma 
coisa muito importante 
para nós.  Agora a gente 
vê que ela tá perfeita, ilu-
minada, tá tudo bonitinho”, 
completou o pescador José 
Humberto, 53.

 
Sistema Viário
O governador também 

anunciou a retomada da 
modernização do sistema 
viário do município. Ao 
todo, 27 ruas vão receber 
nova pavimentação, tota-
lizando 8,3 quilômetros de 
vias. O investimento do Es-
tado é de R$ 11,9 milhões.

Trabalhador no sistema 
viário, o apontador Fernan-
do Silva, 29, disse ter orgu-
lho de fazer parte da obra. 
“Antes daqui eu estava de-
sempregado, eu não tinha 
o que fazer. Agora, com 
a chegada dessa empre-
sa, eu tenho um sonho. O 
governador está trazendo 
esse benefício para Maraã 
e o povo está ficando ale-
gre”, comentou.

Governador 
anunciou retomada 
da pavimentação 
do sistema viário 
de Maraã 

redacao@emtempo.com.br |
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Entrega de orla revitalizada com 
academia ao ar livre e espaços de lazer
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O deputado estadual 
Thiago Abrahim (União 
Brasil) apresentou o Pro-
jeto de Lei n.º 35/2024, 
que institui as diretrizes 
da Política de Formação 
Cidadã nas escolas das 
redes de ensino, pública 
e privada no Amazonas.

“A proposta promove 
educação para a cidada-
nia, alinhada aos princípios 
fundamentais da digni-
dade da pessoa humana, 
do pluralismo político, da 
não discriminação, da li-
vre manifestação, visando 
estimular a atuação social 
crítica e comprometida 
com o bem-estar social. 
Busca fortalecer valores 
de respeito, responsabi-
lidade social e participa-
ção ativa dos cidadãos na 
construção de uma so-
ciedade mais equitativa”, 
disse o autor do projeto.

A matéria prevê a pro-
moção de ações e ativida-
des direcionadas à educa-
ção moral, cívica e ética, 

fomentando valores de 
solidariedade e respeito 
à diversidade.

“Precisamos capacitar 
os estudantes para lidar 
de maneira lógica, dinâ-
mica e colaborativa com 
as complexas situações 
sociais do cotidiano”, disse 
Abrahim.

Ainda segundo a maté-
ria, para implementação 
desta lei, os órgãos res-
ponsáveis deverão cum-
prir um plano de trabalho 
que inclua elaboração de 
diretrizes específicas para 
cada nível de ensino, con-
siderando as necessida-
des e capacidades dos 
estudantes de diferentes 
faixas etárias.

“Será necessário desen-
volvimento de materiais 
didáticos adequados, em 
diversos formatos, que 
incorporem empreende-
dorismo, educação finan-
ceira, novas tecnologias, 
meio ambiente, etc”, con-
cluiu.

Projeto de Lei viabiliza corredores 
ecológicos em estradas estaduais

ALEAM

Diretrizes para política de 
formação cidadã nas escolas

Atualmente, tramitam 
na Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam) 
14 matérias legislativas, 
entre elas três Projetos 
de Lei do deputado Feli-
pe Souza (Patriota), que 
tratam de temas diversos, 
como implementação de 
corredores ecológicos nas 
estradas estaduais, o di-
reito à informação sobre 
os serviços disponíveis no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) no Amazonas e da 
obrigatoriedade de noti-
ciar à autoridade policial 
sobre qualquer ato que 
caracterize infração penal 
contra as crianças e ado-
lescentes.

O PL n.º 343 de 2024 
cogita proteger a fauna 
silvestre e os ecossiste-
mas naturais, além de 
promover a segurança vi-
ária, estabelecendo que os 
corredores ecológicos de-
verão ser implementados 
em todas as novas obras 

PROPOSTA

DIVULGAÇÃO

Deputado Felipe Souza é autor de PL para proteção ambiental

Evento propõe 
intercâmbio de 
experiências de 
projetos para a 
valorização da 
economia de 
florestas tropicais

DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazo-
nas, por meio da Se-
cretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema), 

está participando, a convite do 
Banco Mundial, de um fórum 
para apresentar as propostas 
de REDD+ (sigla para Redução 
de Emissões provenientes do 
Desmatamento e da Degra-
dação Florestal), anunciadas 
pelo governador Wilson Lima 
em 2024. A agenda em Bali, na 
Indonésia, ocorre até a próxima 
quarta-feira (29).

O evento propõe um inter-
câmbio de conhecimentos e 
experiências de projetos exito-
sos para a valorização da eco-
nomia de florestas tropicais. O 
secretário de Estado do Meio 
Ambiente, Eduardo Taveira, 
visa mostrar o pioneirismo da 
proposta mercadológica de 
carbono no Amazonas, que 
pode gerar mais de R$ 8 bi-
lhões em créditos de carbono.

“A gente veio compartilhar 
essa experiência com outros 
países e regiões parecidas com 
a nossa como uma experiência 
exitosa, mostrando ser possí-
vel ter economia, floresta em 
pé e atividades que possam 
remunerar e mudar a vida das 
pessoas que são as verdadeiras 
guardiãs da floresta”, explicou.

O Amazonas é o primeiro es-
tado brasileiro a trabalhar com 
um sistema misto de REDD+, 
sendo um focado na comer-
cialização de créditos históricos 

(809,6 milhões de toneladas de 
carbono) resultantes de redu-
ção do desmatamento de anos 
anteriores, e outro com propos-
tas de novos projetos em áreas 
de Conservação, gerando novos 
créditos. Este último é único no 
mundo.

“As primeiras propostas de 
REDD+ em Unidades de Con-

servação foram anunciadas em 
março e abril deste ano, a partir 
de um edital. Sete instituições e 
21 propostas já foram aprova-
das, e já vão começar a rodar 
nas nossas UCs, o que é muito 
proveitoso para a valorização 
da Amazônia no cenário global 
do mercado de carbono”, frisou.

Intercâmbio 
Como primeira agenda, o 

secretário participou de uma 
mesa redonda sobre Flores-
tas Tropicais para Ações Cli-
máticas, seguido da Cerimônia 
de Abertura do Intercâmbio 
de Conhecimento Sul-Sul, 
com representantes dos go-
vernos do Brasil, Indoné-

sia e República Democrática  
do Congo.

Para Eduardo Taveira, a ex-
pectativa também é aprender 
com as experiências bem-
-sucedidas dos países parti-
cipantes do intercâmbio, mas, 
prioritariamente, é necessá-
rio fortalecer a agenda am-
biental Sul-Sul e trazê-la ao  

ponto focal das discussões. 
“Nós sabemos que a emer-

gência ambiental afeta todos os 
países, mas nossas prioridades 
são diferentes dos países do 
Norte Global. Nós precisamos 
urgentemente mudar o centro 
do debate sobre meio ambiente 
do Norte para o Sul Global”, 
declarou.

 Governo do Amazonas apresenta modelo pioneiro de projetos de REDD+ em Unidades de Conservação

de construção, ampliação ou 
reforma de estradas estaduais. 

Segundo o PL, os corredores 
ecológicos deverão ser dimen-
sionados e projetados de acor-
do com estudos técnicos que 
considerem as características 
locais da fauna e dos ecossis-
temas afetados, priorizando a 
segurança dos animais e dos 
usuários das estradas. 

Eles deverão ser dotados 
de passagens seguras para a 
fauna, tais como passagens 
elevadas, passarelas, túneis 
subterrâneos ou outras estru-
turas adequadas, para  garantir 
a integridade física dos animais 
e a redução dos riscos de atro-
pelamentos. 

Já o Projeto de Lei  n.º 344 
de 2024 quer garantir que os 

usuários do Sistema Público 
de Saúde conheçam todos os 
serviços prestados e as formas 
de acesso, devendo todos os 
meios disponíveis serem em-
pregados para atender a este 
fim.

Por fim, o PL n.º 345 de 2024, 
caso seja transformado em 
Lei, obrigará os gestores de 
unidades escolares, públicas 

Jonathan Ferreira | Marcela Estrellapolitica@emtempo.com.br |
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Modelo pioneiro de projetos de 
REDD+ apresentado na Indonésia
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Senador Omar defende venda de 
produtos da ZFM na América Latina
Senador do Amazonas 
criticou atual política 
ambiental do Governo 
Federal voltada para 
a opinião pública 
internacional   

Em audiência pública 
na Comissão de Meio 
Ambiente do Senado 
Federal, o senador 

Omar Aziz (PSD-AM) fez um 
apelo para que o Gover-
no Federal adote políticas 
que facilitem o ingresso de 
produtos da Zona Franca 
de Manaus em países da 
América do Sul. Aziz desta-
cou a importância do polo 
industrial de Manaus, res-
saltando sua característica 
de ser um polo limpo, que 
contribui para a manuten-
ção da floresta amazônica.

O parlamentar criticou a 
preferência dos países sul-
-americanos por produtos 
chineses, mesmo sabendo 
que a China é um dos maio-
res emissores de CO2 do 
mundo. Ele enfatizou que os 
produtos da Zona Franca de 
Manaus possuem qualida-
de equiparável aos produtos 
mexicanos exportados para 
os Estados Unidos. Aziz res-
saltou que o Brasil precisa 

adotar políticas que priori-
zem os interesses nacionais, 
em vez de buscar prestígio 
internacional.

“A América do Sul prefere 
importar da China, que é o 
maior emissor de gás car-
bônico do mundo, do que 
comprar de um país ou de um 

Estado, ou da Zona Franca de 
Manaus, que é muito séria 
quanto à emissão de CO2. 
Então, são essas questões 
que nós temos que tratar 
também aqui, a importância 
que o Brasil tem que dar aos 
brasileiros, ouvir os brasilei-
ros. E hoje a equipe do meio 

ambiente do nosso governo 
ouve e quer ser aplaudido 
por estrangeiros. Não tem 
lógica, o nosso produto ter 
qualidade, a energia comple-
tamente limpa, mas não ter 
acesso a esses mercados”, 
pontuou Aziz.

O senador lamentou a 

falta de apoio do governo 
brasileiro para ampliar os 
mercados de exportação 
dos produtos da Zona Fran-
ca de Manaus e reforçou a 
necessidade de políticas 
que incentivem o comércio 
com países vizinhos, como 
Peru e Colômbia, que atu-

almente importam majori-
tariamente da China. 

“A gente não consegue ex-
portar os produtos que pos-
suem qualidade de produção 
e a mão de obra do caboclo, 
do indígena, uma mão de 
obra muito especializada”, 
completou o senador.

Omar criticou a preferência dos países sul-americanos por produtos chineses

Educação 
financeira 
na escola 

Profissionais que 
atuam nas áreas de 
educação e finanças 
defenderam a inclu-
são da educação fi-
nanceira no currículo 
escolar durante au-
diência pública rea-
lizada pela Comissão 
de Educação e Cul-
tura (CE) na terça-
-feira (21). A reunião 
foi realizada a pedido 
do senador Izalci Lu-
cas (PL-DF), com o 
objetivo de debater 
ações para capacitar 
crianças e jovens para 
se tornarem adultos 
conscientes e res-
ponsáveis com rela-
ção a seus gastos e 
investimentos finan-
ceiros.

“A situação é caó-
tica. Não é só com a 
população, é com o 
próprio país. (...) Mais 
de 50% do Orçamento 
do Brasil é para pagar 
juros e serviços da dí-
vida. As pessoas nem 
sabem disso, ficam 
discutindo a outra 
metade. Na prática é 
isto mesmo: você tem 
o seu salário, muitas 
vezes você gasta mais 
do que recebe. Depois 
você vai para o che-
que especial, depois 
você vai para o car-
tão de crédito, depois 
você vai para agiota 
— o Brasil já passou 
dessa fase de agiota, 
inclusive. Então, se a 
gente não mudar isso, 
fica difícil”,  alertou.

Prática envolve questionamentos sobre modo de vida ou histórico sexual em investigação 

STF proíbe desqualificar vítima de 
violência contra mulher em processos

DIVULGAÇÃOO Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu, por unanimida-
de, proibir a prática de desqua-
lificação da mulher vítima de 
crimes sexuais ou de violência 
em audiências judiciais e in-
vestigações.

A conduta se caracteriza 
pelo uso de elementos que 
façam referência à vida sexual 
da mulher ou seu modo de 
vida, por exemplo, como forma 
de desqualificar a vítima. Pela 
decisão, esses pontos não po-
derão mais ser usados como 
argumento das defesas de 
acusados dos crimes sexuais.

Policiais, promotores e juí-
zes também ficam proibidos 
de tratar desses pontos. Os 
representantes dos órgãos do 
Estado devem atuar para im-
pedir atos de desqualificação, 
sob pena de responsabilização.

Os ministros seguiram o voto 
da relatora, Cármen Lúcia.

A magistrada, que votou na 
sessão de quarta-feira (22), é a 
relatora de uma ação em que a 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) contesta práticas 
de desqualificação de vítimas 
de violência sexual em inves-
tigações ou julgamentos de 
acusados pelo crime.

Sem base
Para a relatora, argumentos 

que usam elementos da inti-
midade da mulher, como seus 
hábitos sexuais, não têm base 
legal nem constitucional.

A conduta costuma ser usa-
da pela defesa dos acusados, 
por exemplo. Também ocorre 
de os órgãos de Justiça não 
coibirem a prática.

Segundo a magistrada, essa 
prática foi construída a partir 
de um “discurso que distingue 
as mulheres entre aquelas que 
‘merecem e outras que não 
merece’ ser estupradas”.

Trata-se, segundo Cármen, 
de uma forma de “relativizar 
a prática da violência, a to-
lerância vivida na sociedade 
aos estupros praticados con-
tra mulheres com comporta-
mento que fugisse ou desto-
asse do que era desejado pelo 
agressor”.

Em seu voto, a ministra ci-
tou casos de mulheres que 
comparecem a delegacias ou 
que participam de audiências 
de instrução em processos e 
são revitimizadas. “Atribuem 
a ela [à mulher] que já teria 
vida sexual anterior ‘promís-
cua’ ou o tipo de vestimenta 
que adotava”.

Ação
A ação foi apresentada ao 

STF em dezembro de 2023 
pela então procuradora-geral 
da República interina Elizeta 
Maria de Paiva Ramos.

No pedido, a PGR afirmou 
que a prática de desqualifi-
cação da vítima por meio da 
exposição dos detalhes da sua 
vida deve ser invalidada por-
que representa uma conduta 
discriminatório, preconceitu-
osa e de manutenção de uma 
desvalorização da mulher.

Segundo a PGR, a conduta 
parte de uma concepção de 
que seria possível distinguir 
mulheres que merecem ou 
não a proteção pela violência 
sofrida.

RESPEITO CAPACITAÇÃO

“Em ambiente que haveria 
de ser de acolhimento, a mu-
lher vítima de violência passa 
a ser, ela própria, julgada em 
sua moral e seu modo de 
vida, na tentativa da defe-
sa de justificar a conduta do 
agressor, e sem a reprimenda 
proporcional pelo Estado”, ar-
gumentou.

A PGR argumenta que há 
omissão do poder público 
nesses casos e afirma que 
o único elemento a ser con-
siderado na investigação de 
crimes sexuais é o consenti-
mento da vítima.

A ação pede que os en-
volvidos e os advogados dos 

casos sejam proibidos de 
mencionarem relações sexu-
ais e modo de vida da vítima, e 
que os juízes sejam obrigados 
a combater a prática. Caso 
contrário, a PGR defende que 
os magistrados devem sofrer 
penalidades.

Mariana Ferrer
Um dos casos de desquali-

ficação que ganhou notorie-
dade foi o da influenciadora 
Mariana Ferrer. O fato chegou 
a ser lembrado pelos minis-
tros durante o julgamento do 
Supremo.

Na audiência que colheu 
seu depoimento, em 2020, 

Ferrer foi constrangida e ata-
cada pelo advogado de defe-
sa do réu no processo.

A influenciadora acusava o 
empresário André de Camar-
go Aranha de tê-la estuprado 
em dezembro de 2018, quan-
do ela tinha 21 anos. Ele foi 
absolvido em duas instâncias. 
A influenciadora recorreu ao 
STJ e STF.

Em uma das audiências do 
processo, na 1ª instância, o 
advogado de defesa, Cláudio 
Gastão da Rosa Filho, mos-
trou o que chamou de fotos 
“ginecológicas” de Mariana e 
afirmou que “jamais teria uma 
filha” do “nível” dela.
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PRESENTE

Serviço de sites personalizados para Dia dos Namorados

Mayara Amorim cria serviço de sites personalizados para o Dia dos Namorados

Escolher o presente perfeito 
para o “Dia dos Namorados” 
pode ser um verdadeiro de-
safio. A busca por algo mar-
cante que agregue valor ao 
relacionamento muitas vezes 
exige um esforço extra. Foi 
essa dificuldade que inspirou 
a profissional de marketing 
Mayara Amorim, 25 anos, a 
lançar um presente incomum 
e criativo: um site personali-
zado que conta a história do 
casal via um jogo de charada, 
em uma combinação com mú-
sicas, fotos e vídeos.

Namorando há dois anos, 
Mayara sempre se empenhou 
em preparar presentes feitos 
por ela mesma para o Dia dos 
Namorados. Este ano, ela de-
cidiu inovar ainda mais.

“Nós dois trabalhamos na 
área de programação e temos 

o costume de presentear um 
ao outro com algo que criamos. 
É uma forma de eternizar cada 
momento e mostrar que o que 
realmente importa é a história 
que estamos construindo jun-
tos”, explica Mayara.

A ideia logo chamou a aten-
ção das amigas de Mayara, 
que incentivaram a transfor-
mar o projeto em um serviço. 
“Quando contei minha ideia, 
fui incentivada a oferecer o 
serviço para outras pessoas. 
Embora minha formação seja 
em marketing, sempre fui 
atraída pela área de dados e 
decidi investir também nesse 
setor da informação”.

Sistema
Com o objetivo de surpre-

ender e emocionar, o presen-
teado acessa o conteúdo do 

site por meio de um sistema 
exclusivo chamado “Brincan-
do de Equação”. Neste sis-
tema, a pessoa recebe um 
link e, conforme responde 
perguntas sobre a vida do 
casal, vai desbloqueando o 
conteúdo.

“Todo casal tem sua for-
ma única de interagir, suas 
piadas internas e memórias 
especiais. O site transforma 
essas informações em um 
grande jogo de charadas 
sobre o namoro. Ao final a 
linha do tempo se completa 
com todos esses momentos 
eternizados”, conta Mayara.

Os interessados no servi-
ço podem entrar em conta-
to com Mayara pelo número 
(92) 99402-1854. O valor do 
presente personalizado é de 
R$ 250.

Vendido por  
R$ 40 o kg, a cerca 
 de um mês, agora o 
fruto é comercializado 
a R$ 170 em feiras 
de Manaus

Rosana Ramos

O x-caboquinho está sen-
do vendido por R$ 30 
por conta do aumento 
do preço do tucumã. Em 

muitas feiras e comércios, o fruto 
está em falta, e quando é encon-
trada, o valor está muito acima 
do que normalmente é cobrado. 
Os reflexos e impactos desse 
crescimento é sentido tanto no 
bolso do consumidor, quanto 
no do vendedor. Comercializado 
por R$ 40 a cerca de um mês, 
agora o fruto é vendido a R$ 170.

A empreendedora Lenne Jor-
dão, dona do Tucumã da Lenne, 
relatou ao EM TEMPO o aumen-
to significativo no preço da saca 
do produto. Por conta desse 
acréscimo, ela ficou alguns dias 
sem ter como trabalhar.

“Hoje nós estamos vendendo 
o quilo de R$ 170, mas em alguns 
lugares, como feira, ele varia en-
tre R$ 170 a R$ 220 o quilo. O 
preço das sacas também tem 
preço diferente, está custando 
R$ 800 a R$ 1.200 no fim de 
semana, eles aumentam mais. 
Na verdade, toda semana au-
mentam o preço das sacas, pois 

está ficando difícil a fruta. Tinha 
ficado sem tucumã devido ao 
preço, duas semanas sem traba-
lhar”, destacou a comerciante.

Se antes a saca era vendi-
da por R$ 40 no atacado e R$ 
60 no varejo (kg), atualmente 
ela é repassada por R$ 170 no 
“Tucumã da Lenne”. Conforme 
a vendedora, os clientes recla-
mam, mas continuam pagando 
pela qualidade do produto.

“Eles [clientes] reclamam um 
pouco, mas aviso logo que na 
feira está, mas caro ainda. Eu 
comprava a saca por R$ 120, 
agora estou comprando por R$ 
900”, pontuou Jordão.

Oferta
O vendedor Moisés Almeida, 

do Manaus Tucumã, trabalha 
com a exportação do fruto para 
vários estados brasileiros e sen-
tiu o aumento do valor da saca 
do tucumã, mas informa que a 
situação está ocorrendo é um 
reflexo da seca histórica que 
atingiu o Amazonas em 2023.

“Essa falta de tucumã dá-se 
também pela estiagem do ano 
passado em que as frutas, tu-
cumã principalmente, não ama-
dureceram, não cresceram. Com 
a alta demanda que está tendo 
nos cafés regionais de envios 
e consumo do público geral, o 
preço está muito elevado, as 
pessoas do interior estão sa-
bendo dessa falta e é normal 
eles aumentarem o preço. Po-
rém, em 20 anos a gente traba-
lhando com tucumã, nunca teve 
uma falta dessa. Principalmente 

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |
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Preço da saca de 
tucumã 
aumenta mais de 

nesse período que era quase 
sempre normal faltar ali entre 
agosto e outubro, começar a 
faltar. Só que, infelizmente, deu 
muito antes e fez com que hoje 
a gente tivesse comprando tu-
cumã por volta de R$ 800 a R$ 
1.000”, descreveu.

Reflexos da seca
O economista Orígenes Mar-

tins Júnior, explicou que, mes-
mo que a seca tenha sido pon-
tual, ela deixa prejuízos ao meio 
ambiente, uma vez que ela foi 
histórica para os parâmetros já 
registrados.

“A seca, por ser sazonal, tem 
influência no preço, pois afeta 
toda a cadeia produtiva, dimi-
nuindo a oferta e aumento mais 
ainda o preço”, enfatizou.

Outros fatores que influen-
ciam esse aumento de preço 
está relacionado ao trabalho 
logístico ligado ao trabalho de 
comercialização do tucumã.

“Tem transporte, tem mão de 
obra, tem aluguel, então assim, 
está caro devido a todos esses 
fatores que influenciaram para 
hoje a gente estar nessa situa-
ção. Ano passado, a alta quen-
tura fez com que os tucumãs 
não crescessem e os poucos 
que conseguiram amadurecer, 
com essa época de chuva, ain-
da não tivemos bastante saída 
da plantação”, disse o vendedor 
Moisés.

O economista concorda 
com o pensamento de Moi-
sés, uma vez que a logísti-
ca, se feita desorganizada-

mente, pode comprometer a 
qualidade do produto.

“Temos também as questões 
relacionadas à logística, onde 
o excesso de atravessadores e 
falta de armazenagem contri-
buem para uma perda excessiva 
do produto e falta de venda 
seletiva”, salientou Orígenes Jr.

Antes da falta do tucumã, o 
proprietário do Manaus Tucumã 
pagava R$ 300 a R$ 400 na saca 
da fruta. Hoje, o valor gira em tor-
no de R$ 1.000. Para continuar 
fornecendo a fruta aos clientes, 
o processo de separação é tra-
tado como prioridade, já que 
muitos prezam por qualidade.

“Hoje vendemos 100g a R$ 25, 
1 kg a R$ 200, um saco dá em 
média 6 a 8 kg, mas pode dá 
menos, depende do tamanho 
e quantidade de polpa. Isso 
tendo em vista que, às ve-
zes, 100 

não são de qualidade boa, temos 
que está selecionado somente 
os melhores”, esclareceu.

Para Orígenes, a falta de es-
tímulo de autoridades compro-
mete a circulação do produto, 
uma vez que a situação poderia 
ter um impacto menor do que 
é registrado atualmente, caso 
houvesse um plano de ação 
para superar esse contexto.

“Um aumento desta propor-
ção já é, por si só, despro-
porcional. O grande problema 
que está afetando o preço do 
tucumã, assim como de ou-
tros produtos típicos da nossa 
região, está na falta de uma 
política pública de incentivo e 
acompanhamento”, finalizou.

100%100%
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Imersão em comunicação digital 
para profissionais da saúde
Evento será pioneiro 
em comunicação, 
posicionamento e 
gestão digital para 
profissionais da 
saúde

DIVULGAÇÃO

Manaus sediará, no 
próximo sábado 
(25), das 9h às 19h, 
o “Connecta Med”, 

evento pioneiro em comunica-
ção, posicionamento e gestão 
digital para profissionais da 
saúde. O encontro ocorrerá 
no Teatro Manauara, locali-
zado no Manauara Shopping, 
na Avenida Mário Ypiranga, 
1.300, bairro Adrianópolis — 
Zona Centro-Sul. As inscrições 
são limitadas e devem ser ad-
quiridas no site connectamed.
com.br.

Idealizado por Jefferson 
Medeiros, médico especialis-
ta em oncologia de cabeça 
e pescoço, além de docente 
na Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA), o evento 
tem a proposta de mostrar 
o poder da comunicação nas 
redes digitais para a carreira e 
os ganhos financeiros.

“O ‘Connecta Med’ não é para 
[os que já são] empresários 
da saúde apenas. Estamos 
falando de conectar médicos, 
pois identificamos que esse 
é um público muito caren-
te nesse tipo de assunto. O 
médico não aprende venda, 

Em Tempo

Fernando Fernandes fará palestra 
“Transformando números em Lucro”

e lucratividade, e CEO da F12 
Contabilidade; “5 passos para 
a liberdade financeira”, com 
Dean Athayde, investidor e só-
cio da +MAIS AI; “Como deixar 
de vender consulta”, minis-
trada por Amanda Alcântara, 
cirurgiã geral e referência em 
emagrecimento; e “Paciente 
5.0”, com Marcelo Casado, 
CGO na Amigo Tech.

Já à tarde o público acom-
panha: “GPS para construção 
de riqueza”, por Leanderson 

Giacomello, estrategista pa-
trimonial e franqueado da 
Monteo Investimentos; “Digi-
talize-se”, explicada por João 
Lucas, empreendedor digital e 
palestrante nacional; “O poder 
dos arquétipos”, compartilha-
da por Marcos Strider, psi-
cólogo com foco em Terapia 
Cognitiva Comportamental; “A 
nova comunicação do médi-
co”, com Jefferson Medeiros; 
e “No digital, se posicione”, 
por Rizzieri Gomes; “Skin The 

Game — Como eu faço?”, com 
Isis Aguiar, profissão; e “Pod-
cast: ‘O Consultório’”, apresen-
tado por Jefferson Medeiros e 
Rizzieri Gomes.

“Estar no mundo digital 
deixou de ser opção. O medo 
é um empecilho para que 
esses profissionais partici-
pem do movimento e o ‘Con-
necta Med’ vai mostrar as 
possibilidades para que isso 
se torne realidade”, finaliza 
Medeiros. 

Um dos palestrantes, o CEO 
da F12 Contabilidade, Fernan-
do Fernandes, informou que o 
evento é uma oportunidade 
única de aprender com espe-
cialistas no assunto.

“Será um dia imersivo, lite-
ralmente, ‘bebendo na fonte’ 
e com muita troca de informa-
ções e debates importantes 
para quem quer crescer cada 
vez mais na sua profissão, no 
seu negócio”, comenta Fer-
nando.

posicionamento, lucrativida-
de, finanças e comunicação 
na faculdade. A ideia é que esse 
público tenha acesso a uma 
imersão sobre esses e outros 
assuntos”, explica Medeiros.

Vários palestrantes rele-
vantes no cenário regional e 
nacional marcarão presença. 
Entre eles, Marcos Strider, psi-
cólogo cognitivo-comporta-
mental, empresário e mentor 
de alta performance. Há mais 
de 14 anos desbloqueando 
talentos de oratório, ideali-
zou vários projetos, incluindo 
Hunter Academy, Mind Pro Fit 
e Mentalidade Positiva. Pela 
primeira vez em Manaus, Mar-
cos irá ensinar os segredos 
do sucesso nas redes sociais 
com a palestra “O poder dos 
arquétipos”.

O evento também é aber-
to para enfermeiros, gestores 
de clínicas e hospitais, nu-
tricionistas, fisioterapeutas, 
dentistas, fisioterapeutas e 
outros profissionais da saúde 
que visam inovar e otimizar 
as práticas.

Programação
A programação ocorrerá das 

9h às 19h. Pela manhã, serão 
seis palestras: “O poder do digi-
tal”, com Jefferson Medeiros, 
médico e dono da marca Jeff 
Podcast; “Não seja custo fixo”, 
apresentada por Rizzieri Go-
mes, médico especialista em 
cardiologia e colunista da rádio 
CBN Manaus; “Transforman-
do números em Lucro”, por 
Fernando Fernandes, conta-
dor, especialista em finanças 

Fieam apresenta plano de 
segurança para empresas

A Coordenadoria de Seguran-
ça Pública da Federação das In-
dústrias do Estado do Amazonas 
(Fieam) reuniu-se com represen-
tantes de indústrias, empresas de 
fretamento e das forças de segu-
rança para a apresentação dos 
indicadores de ocorrência de as-
saltos nas rotas das indústrias do 
Polo Industrial de Manaus (PIM).

“É necessário a cooperação e 
integração entre os entes envol-
vidos, com tecnologia, informação 
e inteligência, para diminuirmos 
esse cenário, protegendo os fun-
cionários da indústria, tanto no 
trajeto da residência, quanto no 
interior dos veículos de transporte 
por fretamento, as rotas”, ressalta 
o vice-presidente da Fieam, Nel-
son Azevedo.

Da empresa Moto Honda, Acá-
cio Guedes, integrante da coorde-
nadoria, disse que 82% das ocor-
rências de assalto são nas rotas 
entre 5h às 6h da manhã, sendo 
o bairro Novo Aleixo, na Zona Nor-
te, apresentando maior incidên-

cia, mas há elevado registro de 
casos na Zona Leste de Manaus. 
No total, foram 100 ocorrências 
em 2023, um aumento de 512% 
se comparado ao ano de 2022. 
Em 2024 já foram 25 ocorrências 
até maio.

“Algumas das medidas, que já 
então sendo empregadas por nós, 
mostram uma melhoria nesse ce-
nário. Saímos de 15 assaltos em 
março para apenas duas ocor-
rências no mês de maio” destaca 
Auzier.

A comandante do CPA Leste, a 
Coronel Otacicleide, juntamente 
com o comandante do CPA Nor-
te, o Coronel Heber, enfatizou o 
empenho contínuo para que nú-
meros sejam cada vez menores.

“A Polícia Militar, juntamente 
com a Polícia Civil, a Secretaria de 
Segurança, nós estamos irmana-
dos nessa missão, que é a redução, 
porque não é só funcionário da 
empresa de vocês, é um número 
negativo também para nós”, es-
clarece Otacicleide.

PIM 

Reunião de representantes de indústrias e das forças de segurança

 Brasileiros realizam planejamento financeiro para conseguir curtir ídolos

Cada vez mais brasileiros destinam 
dinheiro para shows e festivais

Bruno Mars, Iron Maiden, Twenty 
One Pilots são alguns dos grandes 
nomes da música internacional que 
retornam ao Brasil nos próximos me-
ses e estão contribuindo para uma 
mudança no cenário de shows do país. 
Para investigar esse ciclo de anúncios 
que movimenta a economia e mobiliza 
multidões de fãs, a Serasa traçou uma 
radiografia financeira inédita sobre o 
universo de shows e festivais, consi-
derando os principais gastos e plane-
jamentos para os eventos de música.

Segundo o estudo, realizado em 
parceria com o instituto Opinion Box, 
62% dos brasileiros têm o costume 
de ir, pelo menos uma vez ao ano, 
em concertos de artistas nacionais 
e 27% se programam para ir a shows 
internacionais.

Em relação ao planejamento finan-
ceiro, 56% dos consumidores que vão a 
shows sempre se planejam com ante-
cedência, e 46% costumam poupar ou 
investir algum dinheiro para destinar 
a esses gastos. Entretanto, 6 em cada 
10 pessoas tem o hábito de comprar 
os ingressos menos de um mês antes 
do show acontecer.

“Temos acompanhado um volume 
significativo de artistas e bandas retor-
nando aos palcos depois da pandemia 
e, paralelo aos anúncios, novos gastos 
dos fãs que se encontram cada vez 
mais ansiosos para participar desses 
reencontros”, explica Clara Aguiar, es-
pecialista em educação financeira da 
Serasa.

“Dessa forma, a quem gosta de fre-
quentar esses eventos, o ideal seria já 
reservar uma parcela do orçamento a 
esse tipo de realização para não ser 
surpreendido ou agir por impulsos”.

DIVULGAÇÃO

SERASA
DIVULGAÇÃO

Principais gastos
De acordo com o levantamento, 

sete em cada 10 entrevistados 
afirmam que o maior valor já pago 
para assistir a um show foi de 
até R$ 300. Da mesma forma, 
outros 70% dizem que não paga-
riam mais do que esse valor em 
um ingresso.

Durante a realização do evento, 
os gastos mais comuns são com 
alimentação e bebidas (68%), em 
uma média de até R$ 200 por 
concerto. Em relação a shows 
em cidades distantes e envolvem 
longos deslocamentos, os prin-
cipais gastos para quem precisa 
viajar são relacionados a alimen-
tação fora do show, hospedagem 
e gasolina, totalizando uma média 
de até R$ 1.000 por pessoa.

Oportunidades de crédito
No momento da compra do 

ingresso, o cartão de crédito é 
a principal forma de pagamento 
preferida pelos consumidores 
(48%), seguido pela transfe-
rência via Pix. Entre quem com-
pra com o cartão, 59% revelam 
parcelar apenas se encontrar 
opções sem juros nas plata-
formas de venda.

“O parcelamento pode ser uma 
boa ferramenta de organização 
financeira, quando adotado com 
planejamento e consciência”, 
afirma Clara.

“Dessa forma, para evitar aque-
la bola de neve ao se enrolar com 
as várias parcelas, o consumidor 
pode utilizar uma planilha para 
anotar todos os gastos — com 
shows e outros segmentos —, e 
organizar os valores ao longo dos 
meses”.  

A pesquisa entrevistou 1.398 
pessoas, em março de 2024.
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Em Tempo

Como parte da série 
da reestruturação e 
construção de novas 
unidades educacio-

nais, a Prefeitura de Ma-
naus vai entregar, no próxi-
mo mês, mais duas creches 
municipais no bairro Vila 
Buriti, na Zona Sul, e no 
conjunto Viver Melhor, na 
Zona Norte da cidade. Com 
a inauguração, o chefe do 
Executivo municipal, David 
Almeida, destacou, nes-
ta quinta-feira (23), que 
a Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) passa a 
contar com mais de 10 mil 
vagas ofertadas em cre-
ches.

Durante entrevista, o pre-
feito explicou ainda que, em 
16 anos, foram criadas 5.100 
vagas de creche, e hoje, com 
novas estruturas, a Prefeitu-
ra de Manaus tem a oferta 
de 10.208 vagas.

“Em 16 anos, foram criadas 
5.100 vagas de creche. Em 
dois anos e meio, nós cria-
mos mais 5.108 vagas. Hoje, 
a prefeitura tem a oferta 
de 10.208 vagas de creche. 
Inclusive, no mês de junho, 
eu entrego mais duas cre-
ches na Vila Buriti e no Viver 
Melhor. Com isso, a gente se 
consolida como a prefeitura 
que mais ofertou vagas de 
creche na história da cidade 
de Manaus”, disse Almeida.

Além das grandes obras e 

Em 16 anos, foram 
criadas 5.100 vagas 
no sistema das 
creches municipais 
da capital

DIVULGAÇÃO 

Creches alcançam 10 mil 
vagas com reestruturações 

reformas, ações integradas, 
ampliação de vagas na edu-
cação infantil, programas e 
projetos para a acessibilida-
de e a inclusão social, assim 
como a valorização do corpo 
escolar, a Semed pretende 
ampliar o atendimento à 
rede municipal de ensino, 
com a oferta de 4.800 vagas; 
construir 40 salas de aula 
nas 20 creches municipais; 
implementar o sistema de 
automação na gestão esco-
lar; fazer a progressão de 
1.500 profissionais da edu-
cação, além de construir em 
alvenaria as escolas munici-

pais da zona rural que ainda 
são de madeira.

“Eu tenho a consciência 
de que é preciso fazer muito 
mais, porque a demanda é 
muito maior. Mas se fizermos 
um comparativo de 16 anos, 
com o que encontramos 
quando chegamos e com 
o que estamos oferecendo 
para a cidade, a gente avan-
çou bastante”, complemen-
tou o prefeito.

Saneamento básico
Na oportunidade, o chefe 

do Executivo municipal tam-
bém destacou a expansão 

do serviço de esgotamento 
sanitário, o qual tem como 
objetivo ultrapassar a meta 
de 30%, o índice de cobertu-
ra do serviço para a capital 
amazonense.

“Quando assumimos a 
prefeitura, nós tínhamos 
a cobertura de 16% na ci-
dade, hoje nós já estamos 
com 29%. A gente chega até 
o final deste ano de 2024 
com aproximadamente 34%, 
quase 35% na cidade, com 
cobertura de esgoto. Então, 
nós estamos dobrando aqui-
lo que nós recebemos, mas 
a gente antecipou metas 

com relação à questão do 
saneamento básico e esgoto 
para que a empresa pos-
sa cumprir, e nos próximos 
anos, a gente chega aí com 
uma condição de mais de 
60% da cidade com cober-
tura de água e esgoto”, disse 
Almeida.

’Nosso Centro’
A reabilitação do Centro 

Histórico de Manaus tam-
bém foi lembrada pelo pre-
feito, que destacou duas das 
construções que já foram 
entregues neste ano, dentro 
do programa “Nosso Centro”: 

o mirante Lúcia Almeida e o 
largo de São Vicente. Além 
dessas estruturas, também 
estão prontos para inaugu-
rar o casarão Thiago de Mello 
e o píer turístico Manaus 
355, uma estrutura de porte 
gigante para atender o trade 
turístico.

“Com esses trabalhos, es-
sas intervenções, a gente 
resgata a autoestima dos 
moradores do Centro e da 
cidade, no local onde ela ini-
ciou. São investimentos que 
dão uma nova cara para a 
nossa cidade”, reforçou o 
prefeito.

FAPEAM

Pesquisa reduz contaminação e aumenta defesa da banana
Da redação

A aplicação da dose 
adequada de ozônio (O3) 
é uma alternativa eficaz 
para a conservação de 
bananas no pós-colheita, 
que reduz a contaminação 
provocada por microrga-
nismos e pode aumentar 
o potencial antioxidante 
dos frutos, produzindo 
agentes de defesa con-
tra os radicais livres. Foi 
o que constatou um estu-
do desenvolvido por meio 
da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado do 
Amazonas (Fapeam) - via 
Programa de Infraestru-
tura para Jovens Pesqui-
sadores - Programa Pri-
meiros Projetos (PPP).

A coordenadora da pes-
quisa, doutora em Fisiolo-
gia Vegetal e professora 
na Faculdade de Ciências 
Agrárias (FCA) da Univer-
sidade Federal do Ama-
zonas (Ufam), Aline Ellen 
Duarte de Sousa, destaca 

que a plantação de bana-
na está entre as principais 
atividades agrícolas do 
Amazonas, porém grande 
parte do fruto colhido é 
perdido e ocorre, princi-
palmente, em decorrên-
cia do manuseio inade-
quado após a colheita e 
de ferimentos associados 
ao amadurecimento das 
bananas, que favorecem 
o desenvolvimento de do-
enças pós-colheita, como 
a antracnose (doença pro-
vocada  por organismos 
patogênicos e fitopatogê-
nicos).

De acordo com a pes-
quisadora, durante o pro-
cesso de testes, foi pos-
sível observar a redução 
da antracnose, a partir da 
concentração de 1,5 mg/L 
de ozônio na forma gaso-
sa, com efeito comparável 
ao do fungicida comercial. 
Além disso, a produção de 
compostos bioativos po-
derá ser desencadeada 
com a aplicação do ozô-

nio, enriquecendo nutri-
cionalmente os frutos de 
banana e trazendo bene-
fícios à saúde dos con-
sumidores que buscam 
por alimentos nutritivos 
e seguros. 

Os testes constataram 
que o ozônio aumentou o 
tempo de prateleira das 
bananas de 7 para 14 dias, 
em temperatura ambien-
te, dois dias a mais do 
tempo superior ao fungi-
cida comercial, que é de 7 
para 12 dias.

“Os resultados mostra-
ram que o ozônio é eficien-
te em reduzir a antracnose 
podendo ser comparado 
ao fungicida comercial, 
sem alterar a qualidade 
das variedades de banana, 
um dos frutos mais consu-
midos no estado, além de 
ser uma alternativa eco-
logicamente segura para 
substituição dos agrotó-
xicos no pós-colheita de 
frutas”, acrescentou a 
pesquisadora.

DIVULGAÇÃO

Pesquisa é continuação de estudos com o mamão, no qual o ozônio também reduziu a severidade da antracnose

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |
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Semed pretende ampliar o 
atendimento à rede municipal de 

ensino, com a oferta de 4.800 vagas
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Doação de leite humano 
apresenta baixos números
São 193 mulheres 
doadoras e 
número está 
abaixo do 
esperado para 
este período 

As mães estão re-
cebendo alertas de 
incentivo da Secre-
taria de Estado de 

Saúde do Amazonas (SES-
-AM) para doação de leite 
humano, um gesto que faz 
a diferença para os recém-
-nascidos prematuros e 
bebês de baixo peso que se 
encontram internados nas 
Unidades de Terapia In-
tensivas Neonatais (Utins). 
Atualmente, apenas 193 
mulheres são doadoras 
no Amazonas, um número 
abaixo do esperado para 
este período do ano.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, res-
salta que na semana do Dia 
Mundial da Doação de Leite 
Humano, celebrado em 19 de 
maio, é importante destacar 
a importância e a grandiosi-
dade dessa ação.

O Amazonas, diz ela, possui 
três Bancos de Leite Huma-
no (BLHs). Todas as unida-
des são administradas pela 
SES-AM e são responsáveis 
pela coleta, processamento e 
distribuição do leite para os 

Em Tempo

bebês. “O Amazonas possui 
uma das maiores redes de 
doação de leite materno da 
região norte. É extremamen-
te importante a doação para 
atender à demanda da nossa 
região”, pontua a secretária 
Nayara Maksoud.

De acordo com a coordena-
ção do BLH da Maternidade 
Ana Braga, que é o banco 
de leite referência do esta-
do, em 2022, 880 mães fo-
ram doadoras, beneficiando 
4.921 bebês. Em 2023, foram 
707 doadoras, beneficiando 
4.523 bebês. Em 2024, 1400 
bebês já foram bene-
ficiados, com 193 
mulheres do-
adoras.

Confor-
me o BLH 

    Da redação

Um homem de 24 anos 
foi preso em flagrante, 
nesta quinta-feira (23), 
por ameaça, injúria, vio-
lência psicológica e des-
cumprimento de medida 
protetiva em favor da mãe 
dele, uma mulher de 58 
anos. A prisão ocorreu na 
residência da vítima.

De acordo com a dele-
gada Kelene Passos, titu-
lar da DECCM sul/oeste, 
a equipe policial foi até a 
casa da vítima para ten-
tar localizar o homem e 
notificá-lo para uma audi-
ência. Ao chegar no local, 
perceberam que ele esta-
va na residência, e ao ver 
os policiais, ele se exaltou 
e quis agredir a genitora, 
que já possuía uma me-
dida protetiva de urgên-

cia em seu favor para se 
livrar dos problemas com 
o filho.

“Diante dessa possível 
agressão, sem ao menos 
respeitar as autoridades 
policiais que estavam pre-
sentes, foi dado a voz de 
prisão em flagrante dele 
e, de imediato, ele con-
duzido à delegacia”, disse.

O homem responderá 
por ameaça, injúria, vio-
lência psicológica, e des-
cumprimento de medida 
protetiva e ficará à dis-
posição da Justiça.

Também nesta sema-
na, mais precisamente 
na terça-feira (21), um 
homem foi preso, em 
Itacoatiara (distante 175 
quilômetros de Manaus), 
por ameaça no âmbito da 
violência doméstica con-
tra sua mãe, de 63 anos.

Eirunepeense tem perna 
amputada após acidente em SP

TRAGÉDIA

Jovem preso por 
tentar agredir mãe

   Da redação

A amazonense Maria 
Graciete Alves da Silva, 
de 36 anos, natural de 
Eirunepé (distante 1.772 
quilômetros de Manaus), 
teve a perna direita am-
putada após sofrer um 
acidente de trânsito en-
volvendo carros de luxo 
em um trecho da alame-

FLAGRANTE

DIVULGAÇÃO

De acordo com as testemunhas, Graciete era massoterapeuta e solicitou uma motocicleta por aplicativo ao sair do serviço

da Rio Negro, no Alphaville 
Industrial, em Barueri, em 
São Paulo.

Maria Graciete estava na 
garupa de uma motocicle-
ta, quando foi atingida por 
um carro de luxo que estava 
em alta velocidade.

De acordo com as tes-
temunhas, Graciete era 
massoterapeuta e solici-
tou uma motocicleta por 

aplicativo, quando saiu de 
Serviço de Pronto Anten-
dimento (SPA). No trajeto 
até sua residência, a moto 
foi atingida pelo carro de 
luxo, e a vítima foi arre-
messada na rua. Tanto a 
mulher quanto o moto-
ciclista foram levados ao 
pronto-socorro.

Graciete passou por ci-
rurgia e teve a perna am-

putada, onde se encontra 
internada. A vítima ama-
zonense saiu de Eirunepé 
para Manaus, onde estu-
dou e trabalhou, se mu-
dando para São Paulo, pos-
teriormente, em busca de 
mais oportunidade.

O casal que estava dentro 
do veículo que causou o 
acidente está em condição 
de foragido.

da Maternidade Ana Braga, 
muitas mães saudáveis e com 
excesso de leite não fazem 
doação por falta de conhe-
cimento sobre a facilidade 
para realizar esse ato solidá-
rio. Segundo a coordenadora 
do BLHs da Maternidade Ana 
Braga, Elizabeth Hardman, 
para uma mulher se tornar 
uma doadora de leite huma-
no ela precisa estar em boas 
condições de saúde e 
estar com excesso 
de leite.

amor. Em vez de a gente 
deixar ficar vazando pela 
roupa ou colocar aqueles 
absorventes de meio ou 
ficar espremendo o peito 
para tirar o excesso, como 
muitas mulheres fazem, é 
muito melhor a gente pegar 
essa preciosidade, que é o 
leite materno, e doar, dividir 
com outros bebês”, diz Ana-
bel, que já alcançou a marca 
de 6.590 ml de leite doado.

A fisioterapeuta Gracy 
Kell, de 36 anos, já doou 
22 litros de leite em 2024. 
Ela conta que, na primei-
ra gestão, acabou jogando 
leite fora, por falta de co-
nhecimento sobre os BLHs. 
“Eu decidi me tornar do-
adora, porque eu sempre 
tive muito leite. Na minha 
primeira gestação eu joga-
va fora. Eu não tinha esse 
conhecimento de que podia 
ser doado, como poderia 
ser feito. Aí através de uma 
reportagem eu conheci o 
Banco de Leite”, relata.

Gracy ressalta que o pro-
cedimento para realizar o 
cadastro no BLH é simples e 
prático. “É muito fácil se tor-
nar doadora. No meu caso, 
eu fiz tudo pelo telefone. 
Eu entrei em contato por 
telefone, elas fizeram o meu 
cadastro, eu encaminhei os 
meus exames para dizer que 
estava tudo certo, tudo por 
telefone. A gente tem a fa-
cilidade de não ter que es-
tar levando até a unidade”, 
afirma a fisioterapeuta.

Agentes foram até casa da vítima à procura do autor do crime

DIVULGAÇÃO

“Primeiro, ela amamenta o 
seu bebê. Ao sobrar, ela faz 
contato com um dos bancos 
de leite, e aí a gente vai na 
casa da pessoa fazer o ca-
dastro dela e dar as orienta-
ções devidas para a doação”, 
detalha a coordenadora.

Após o cadastro no BLh, a 
doadora recebe um pote de 
vidro com a tampinha plásti-

ca rosqueável e as 
orientações 

necessá-
rias. O 

moto-
r i s t a 

da unidade passa uma vez 
na semana de casa em casa 
para coletar as doações. Após 
a coleta, o leite segue para a 
pasteurização, para eliminar 
bactérias e vírus que possam 
estar presentes no leite. Logo 
depois, o alimento é arma-
zenado e distribuído para os 
bebês prematuros que se 
encontram na UTIs.

Doação
A acadêmica de jornalis-

mo Anabel Pontes, de 35 
anos, descobriu o Banco de 
Leite com o nascimento da 
primeira filha, em 2016, na 
Maternidade Azilda Marrei-
ro. Ela se tornou doadora e 
hoje, oito anos depois, en-
gravidou novamente e con-
tinua sendo uma doadora.

“Ser doadora é um ato de 

Maternidade Galileia, Fesinha 
Anzoategui e Maternidade 
Balbina Mestrinho são bancos 
de doação do leite humano
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Local das provas 
será divulgado na 
Área do Candidato 
em 7 de agosto

DIVULGAÇÃO

O Concurso Nacional Uni-
ficado (CNU) já tem nova 
data de aplicação das 
provas: 18 de agosto. O 

cartão de confirmação de ins-
crição, com os detalhes sobre os 
locais de provas, será divulgado 
em 7 de agosto.

A informação foi divulgada pelo 
Ministério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos (MGI) 
na manhã de quinta-feira (23).

A prova tem mais de 2,1 mi-
lhões de candidatos inscritos 
que vão disputar 6.640 vagas 
em 21 órgãos da administração 
pública federal. Salários iniciais 
podem chegar a R$ 22,9 mil. O 
cronograma completo será di-
vulgado pelo governo federal, 
em breve.

Em Tempo

Priorioridade do MGI será manter os 
endereços definidos anteriormente

dade do MGI será manter os 
endereços definidos anterior-
mente. Especificamente sobre 
os municípios do Rio Grande do 
Sul, o Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
fará tratativas para garantir o 
acesso de todos os inscritos no 
estado.  

Em 7 de agosto, o candidato 
poderá acessar novamente o 
cartão de confirmação de ins-
crição do concurso para checar 
se o local da prova foi mantido 
ou alterado. O documento com 
detalhes da inscrição estará dis-
ponível na Área do Candidato, no 
mesmo site em que o cidadão 
fez a inscrição.

Para acessar, é preciso fazer 
login e senha do portal do go-
verno federal, o Gov.br. As provas 
serão aplicadas nas 27 unida-
des da federação pela Fundação 
Cesgranrio.

No dia em que anunciou o 
adiamento, a ministra disse 
que a escolha da nova data 
dependeria não só do Rio 

Em comunicado, o Ministério 
da Gestão garante que os mais 
de 18,7 mil malotes de provas fo-
ram recolhidos em todo o Brasil 
para um local seguro. Os malotes 
foram checados, um a um, por 
membros da rede de segurança, 
e não foi identificada qualquer 
violação ao material.

Tragédia no Sul
Inicialmente, as provas ocor-

reriam em 5 de maio. No entanto, 
dois dias antes do evento, em 3 
de maio, o governo federal adiou 
o concurso, por causa das fortes 
chuvas que atingiram quase 95% 
(468, dos 497) dos municípios 
gaúchos. Desde o fim de abril, a 
tragédia já provocou 163 mortes, 
além de alagamentos e prejuízos 
ainda não calculados.

Locais de provas
Com a remarcação das provas, 

o Ministério precisará confirmar 
a disponibilidade de cada um dos 
locais de aplicação do certame 
nacional novamente. A priori-

Papa reconhece milagre de 
beato ‘influenciador de Deus’

Representante da igreja 
católica, Papa Francisco atri-
buiu um segundo milagre a 
um adolescente italiano que, 
na sua curta vida, usou os seus 
conhecimentos de informáti-
ca para difundir a fé católica, 
abrindo caminho para que se 
tornasse o primeiro santo da 
geração Millennial.

Carlo Acutis, que morreu 

de leucemia em 2006, aos 15 
anos, era informalmente co-
nhecido como “o influenciador 
de Deus”. Nascido em Londres, 
cresceu em Milão, onde cuidou 
do site de sua paróquia e, mais 
tarde, do site de uma academia 
sediada no Vaticano.

O Papa Francisco tomou a 
decisão durante uma reunião 
com o chefe do departamento 

de santos do Vaticano, cardeal 
Marcello Semeraro, disse um 
comunicado publicado nesta 
quinta-feira (23).

Acutis foi beatificado em 
2020, depois que um milagre 
foi atribuído a ele. A atribui-
ção de um segundo milagre 
significa que ele pode ago-
ra ser elevado à santidade, 
mas o Vaticano não informou  

VATICANO 

MUNDO

PAÍS

Decisão abre caminho para que 
adolescente seja aclamado como santo

DIVULGAÇÃO

Governo remarca ‘Enem dos 
concursos’ para dia 18 de agosto

Geral 

Grande do Sul, mas também 
de diferentes questões logís-
ticas. Cerca de 65 mil salas 
em mais de 4.000 localidades 
estavam reservadas para a 
aplicação, além de 200 mil 
pessoas envolvidas em toda 
a operação.

Segundo o ministério, não 
serão preparadas novas provas 
pela Fundação Cesgranrio, ban-
ca responsável pela seleção. A 
pasta também informou que os 
malotes foram conferidos pela 

fundação e não há violação 
identificada.

Os testes já tinham sido entre-
gues a 65% dos locais, segundo 
o ministério. No Rio Grande do 
Sul, são 80.348 inscritos (4% do 
total), que seriam divididos em 
dez cidades que receberiam a 
prova.

O CNU tem uma rede de segu-
rança contra fraudes, com ações 
coordenadas pelo ministério em 
parceria com a Secretaria Na-
cional de Segurança Pública, 

as Polícias Federal e Rodoviária 
Federal, e a Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin), além de 
Força Nacional, secretarias de 
Segurança Pública estaduais, 
Fundação Cesgranrio e Correios.

Os editais do concurso não 
preveem reaplicação em ne-
nhuma hipótese, mesmo em 
caso de desastres naturais. A 
ministra reconheceu a situação 
nesta sexta e disse que o docu-
mento “não contemplava o grau 
de ineditismo dessa questão”.

Classitempo

quando isso aconteceria.
A liturgia da Igreja Católica Ro-

mana afirma que somente Deus 
realiza milagres, mas que os 
santos que se acredita estarem 
com Deus no céu intercedem 
em nome das pessoas que oram 
a eles. Um milagre geralmente é 
a cura clinicamente inexplicável 
de uma pessoa.

Devido ao seu “importan-
te papel na evangelização 
através da internet”, Acutis 
foi nomeado patrono da Jor-
nada Mundial da Juventude 
do ano passado, em Lisboa, 
disseram os organizadores  
do evento.
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Fincado no Shangrilá 2- Parque 10, o “Quin-
tal dos Amigos”, reúne um bom ambiente, 
cerveja gelada, bons petiscos, boa música, 
enquanto o carro é lavado. Aqui os amigos 
que comandam o local. Hugo, Carol, Aline e 

Nestor Eduardo. Sucesso!

O destaque da semana é para o prefeito de Parintins 
Frank Bi Garcia que hoje, entrega totalmente 
revitalizada, mas sem perder os aspectos originais, 
a praça Eduardo Ribeiro e o Palácio Cordovil, antiga 
sede do poder executivo. O local vai se transformar 
no museu municipal, onde será contada toda a 
história do povo de Parintins.

Assédio Escola Militar
Pais e responsáveis de alunos da 5 CMPM Cândido José Mariano, 
que funciona nas dependências das faculdades Nilton Lins, no 
Parque das Laranjeiras, estão denunciando um professor do 6* 
ano de assédio moral. Interpelado por algumas mães, o “mestre” 
retrucou e afirmou que com ele alunos sem educação e preguiçosos 
não se criam. Os responsáveis estão se unindo, para ir hoje na 
Delegacia Especializada de Proteção à Criança e ao Adolescente 
(DEPCA). Eles informaram que já contataram a direção da unidade 
educacional, mas nenhuma providência foi tomada.

Imprensa ou 
Eneva no Camarote
As diretorias dos Movimentos Marujadas e Amigos do 
Garantido devem rever seus conceitos com relação 
ao Camarote da Imprensa. Patrocinado pela Empresa 
ENEVA, parece mais um local para recepcionar os amigos 
da própria empresa e dos Assessores dos Movimentos, 
comunicadores mesmo, são poucos. Em tempos atrás 
a empresa que patrocinava o “Camarote da Imprensa”, 
tinha o dela, onde recepcionava os convidados e não 
dividia com os jornalistas, o espaço reservado a eles. 
Saudades dos presidentes Markan, Sergio Viana, Izoney 
Tomé e assessores como Marcos Sérgio, Mencius Melo, 
Cris Reis. A Eneva ao invés de marcar o nome da empresa, 
está ganhando a antipatia dos comunicadores.

Casal de amigos André e Andreza Polaro 
comemoram 21 anos de amor e cumplicidade. 
Com dois filhos maravilhosos, celebraram em 

família a união.

Um dos artistas mais completos de 
Parintins, Karú Carvalho comemorou mais 

um ano de vida e sucesso. Parabéns!

A cantora Duh e sua voz marcante estão todos 
os sábados no Quintal dos Amigos apresentando 
o talento dela. Especialista em cantar Alcione, a 

artista encanta quem ouve!

O amigo Waldemir Souza comemorou mais um 
ano de vida essa semana e reuniu a família. 

Botafoguense raiz, tá feliz com a trajetória do time 
esse ano. Parabéns!

O Amazonas estará na 26* edição 
do Palco Giratório com o grupo 

Buia Teatro. O festival é um dos 
mais consolidados projetos de 

circulação de arte cênica do pais. 
Realizado pelo Sesc e alcança 

mais de 80 cidades.

Eu tomo com o empresário Valdo Garcia 
da Amazon Best, que nesse final de 
semana realiza o tradicional Planeta 
Boi, com a participação de Garantido e 
Caprichoso, com a presença de todos os 
itens oficiais, incluindo Isabelle 
Nogueira na primeira apresentação 
dela após BBB.  A Amazon Best 
é também responsável por parte 
da logística para o festival de 
Parintins, bem como a locação 
de acomodações aos visitantes 
e alguns eventos top na ilha 
durante o festival.
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Adilson Batista 
deixa Amazonas FC 
para assumir cargo 
nas categorias de 
base do Cruzeiro

  Em Tempo

No dia em que com-
pletou cinco anos de 
fundação, o Amazo-
nas FC iniciou troca 

no comando técnico da equi-
pe. Nesta quinta-feira (23), 
o clube aurinegro anunciou 
o desligamento do treina-
dor Adilson Batista. O co-
mandante deixou a equipe 
amazonense para assumir a 
coordenação das categorias 
de base do Cruzeiro, onde 
vai assinar um contrato de 
cinco anos.

Adilson Batista se despede 
do Amazonas após um mês 
no cargo. O técnico coman-
dou a equipe em oito jogos, 
venceu um – contra o San-
tos, pela quarta rodada do 
Campeonato Brasileiro da 
Série B –, empatou dois e 
perdeu cinco. O desligamen-
to acontece um dia após a 
eliminação para o Flamengo 
na Copa do Brasil. A Onça-
-pintada perdeu por 1 a 0, 
na Arena da Amazônia, na 
quarta-feira (22).

“O Amazonas FC comunica 
o desligamento do técnico 
Adilson Batista após con-
versa entre o profissional e 
a diretoria nesta quinta-feira 
(23). O clube agradece ao 
treinador por todo o empe-
nho, dedicação e profissio-
nalismo durante este perí-
odo em que esteve à frente 
da equipe”, disse o clube por 
meio de nota oficial.

Até a chegada de um novo 
treinador, o time será co-
mandado interinamente 
pelo auxiliar técnico perma-
nente Ibson Silva.

Agradecimento
Também por meio de nota, 

Troca de comando na 
Toca da Onça-pintada

Adilson Batista agradeceu ao 
Amazonas e explicou a de-
cisão de ir para o Cruzeiro 
pelas redes sociais de sua 
assessoria de imprensa.

“Agradeço a todos os pro-
fissionais do clube, diretoria, 
torcedores e imprensa local. 
De coração, gostei de ter tra-
balhado no Amazonas. Saio 
por uma proposta de 5 anos 
num clube onde tenho gran-
de identificação. Vou para 
uma nova função no Cruzei-
ro. Muito obrigado, Amazo-
nas”, destacou Adilson.

Público baixo na Arena
A partida entre Amazonas 

FC e Flamengo, pelo jogo 
de volta da terceira fase da 
Copa do Brasil, teve 12.771 
pagantes na Arena da Ama-
zônia. O número representa 
o pior número do quesito 

em cinco jogos oficiais do 
Rubro-Negro em Manaus. A 
renda ficou em R$ 2.655.100 
e superou, somente, o jogo 
entre Flamengo x Vitória, 
pelo Brasileirão de 2014. O 
número de torcedores pre-
sentes no principal estádio 
de Manaus foi de 22.948.

A precificação dos ingres-
sos para a partida foi alvo 
de críticas desde o início das 
vendas, em 23 de abril. Os 
valores das entradas de in-
teira partiram de R$ 300 até 
R$ 1.500. No site de vendas 
(achetickets.com.br), os pre-
ços ainda recebiam acrésci-
mo da taxa de serviço e fica-
vam entre R$ 345 e R$ 1.745. 
Um dia antes do jogo, nesta 
terça-feira (21), o Amazonas 
FC anunciou que apenas um 
setor de arquibancada esta-
va com ingressos esgotados, 

Desligamento acontece no dia do quinto aniversário de fundação do Amazonas FC, celebrado neste 23 de maio

JOÃO NORMANDO/AMFC

Disputas 
começam 
sábado (25)

   Da redação

A Copa Sesc 2024 
começa neste sábado 
(25), com uma ceri-
mônia que reunirá as 
três modalidades: Fut-
sal, Jiu-Jitsu e Vôlei. 
O evento será aberto 
ao público partir das 
8h30, no Anfiteatro do 
Sesc Balneário, situado 
na Av. Constantinopla, 
288, bairro Alvorada.

Após a abertura, os 
atletas de Jiu-Jitsu 
darão início à compe-
tição. Ainda no sába-
do, os campeões desta 
modalidade serão pre-
miados. Já as partidas 
de vôlei e futsal serão 
disputadas no mês de 
junho. 

Reunindo mais de 
mil atletas e somando 
R$40 mil em premia-
ções, a Copa Sesc tem 
o intuito de incentivar o 
esporte no Amazonas.

Inscrições
As inscrições para 

Jiu-Jitsu e Vôlei já 
estão encerradas, en-
tretanto, os atletas in-
teressados no Futsal 
ainda podem se ins-
crever até hoje (24), na 
coordenação de Lazer 
do Sesc Balneário, das 
6h às 12h e 14h às 16h30. 
A taxa de participação 
por equipe é R$500.

O time que conquis-
tar o 1º lugar leva para 
casa R$15 mil + troféu e 
medalhas, já o 2º colo-
cado ganhará R$10 mil 
+ troféu e medalhas e 
o 3º R$5 mil + troféu e 
medalhas.

Além disso, serão 
premiados com tro-
féus o artilheiro da 
copa, o melhor goleiro 
e o melhor jogador. Os 
documentos necessá-
rios e o regulamento 
estão disponíveis no 
site: www.sesc-am.
com.br.

COPA SESC

de 10 seções disponíveis.
Esta foi a segunda vez do 

Flamengo em Manaus na 
atual temporada. Em janei-
ro, os comandados de Tite 
venceram o Audax-RJ por 4 
a 0, pela primeira rodada do 
Carioca. Naquela partida, os 

ingressos foram esgotados 
com 12 dias de antecedência. 
A precificação das entradas 
era de R$ 150 (meia solidá-
ria com doação de 1kg de 
alimento) a R$ 300 (inteira) 
para qualquer setor da Are-
na da Amazônia.

DEBORAH MELO/FAF

Aurinegro se despediu de sua estreia na Copa do Brasil na terceira fase

Jogador ex-Flamengo 
é um dos destaque 

do West Ham, da 
Inglaterra, e da 

Seleção Brasileira

INVESTIGAÇÃO

Paquetá denunciado por 
fraude em relação a apostas

  Da redação

Lucas Paquetá, jogador do 
West Ham e, frequentemente, 
convocado para a Seleção Bra-
sileira foi denunciado pela Fe-
deração Inglesa por má conduta 
em relação a apostas em quatro 
partidas da Premier League da 
temporada 2022/23. De acordo 
com a acusação, ele teria rece-
bido cartões amarelos de forma 
proposital para beneficiar apos-
tadores.

Em comunicado publicado em 
suas redes sociais, Lucas Paque-
tá negou as acusações e disse que 
vai lutar com todas as suas forças 
para provar a sua inocência.

“Estou extremamente surpre-
so e chateado com o fato de a FA 
ter decidido me acusar. Cooperei 
com todas as etapas da investi-
gação e forneci todas as infor-
mações que pude durante estes 
nove meses. Nego as acusações 
na íntegra e lutarei com toda as 
minhas forças para limpar meu 
nome. Devido ao processo em 
andamento, não fornecerei mais 
comentários”, publicou o jogador.

Agora, Lucas Paquetá será ou-
vido por uma comissão indepen-
dente e pode receber uma puni-
ção se for considerado culpado. 
O meia do West Ham terá até o 
dia 3 de junho para apresentar 
sua defesa oficial. 

Quase ida ao City
As investigações do caso co-

meçaram em agosto de 2023 
e impactaram na trajetória de 
Paquetá na Seleção Brasileira. O 
jogador foi retirado, horas antes, 
da primeira lista de Fernando 
Diniz, técnico do Brasil na épo-
ca. A ação teria acontecido para 
“preservar a imagem do atleta”.

Além disso, no ano passado, o 
staff do meio-campista recebeu 
uma proposta oficial de 70 mi-
lhões de libras do Manchester 
City. Mas o atual campeão inglês 
acabou recuando nas negocia-
ções após a divulgação do caso 
e contratou o luso-brasileiro Ma-
theus Nunes.
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Município será representado pela primeira vez em um Campeonato Mundial de Jiu-Jitsu por Fábio Henrique

classificar para o Cam-
peonato Mundial de Jiu-
-Jitsu da IBJJF. A com-
petição será realizada em 
Long Beach, no estado 
da Califórnia, nos Es-
tados Unidos, de 29 de  
maio a 2 de junho.

Fábio, faixa preta e mem-
bro da equipe Checkmat, 
iniciou sua trajetória no 
jiu-jitsu há 11 anos em sua 
cidade natal, através de 
um projeto social. Com in-
tuito de aprimorar ainda 
mais as suas técnicas, o 
atleta se mudou para Curi-
tiba para treinar na equipe 
Checkmat Equipe 1, lide-
rada pelo professor Se-
bastian Lalli. Atualmente, 
Fábio Vieira está passando 
uma temporada nos Esta-
dos Unidos e já participou 
de várias competições in-
ternacionais. Entre as suas 
principais conquistas es-
tão: campeão no Geneva 
Open IBJJF, vice-campeão 
no Dublin Open IBJJF e no 
Houston Open IBJJF, ter-
ceiro lugar no Atlanta Open 
IBJJF e vice-campeão no 
Baton Rouge Open IBJJF, 
na faixa preta.

“A expectativa é muito 

Em Tempo

DIVULGAÇÃO 

Atleta de 
Manaus no 
Brasileiro

   Da redação

Multicampeão de 
artes marciais, o atle-
ta Matheus Henrique 
disputa o Campeona-
to Brasileiro de Wres-
tling, em Aracaju (SE), a 
partir desta sexta-feira 
(24). O jovem embar-
cou rumo ao Nordeste 
com passagens aére-
as custeadas por meio 
do programa “Manaus 
Olímpica”, coordenado 
pela Fundação Manaus 
Esporte (FME).

O desafio será pela 
categoria Sub-17 da 
modalidade, até 51 kg 
estilo livre. A compe-
tição terá o ginásio de 
esportes Constâncio 
Vieira como sede. An-
teriormente, Matheus 
disputou os Jogos 
Escolares Brasilei-
ros (JEBs), no mesmo 
ginásio, na quarta e 
quinta-feira (22 e 23, 
respectivamente).

“Ano passado, par-
ticipei do Brasileiro 
de Judô com apoio 
do ‘Manaus Olímpica’ 
e tive um ótimo de-
sempenho. Neste ano, 
treinei muito com meu 
professor e vamos em 
busca da medalha de 
ouro”, afirmou Ma-
theus Henrique.

WRESTLING

DIVULGAÇÃO

No dia previsto para a corrida, a largada 
acontece em dois horários: pelotão PCDs, às 

6h50, e Pelotão Sênior e Geral, às 7h

Últimos dias de inscrições 
para Corrida Espaço Alpha

  Da redação

A 4 Corrida Espaço Alpha, 
que acontece no dia 2 de 
junho, entra na reta final 
do período de inscrições. 
As entradas para participar 
do evento que acontece na 
avenida Perimetral Thales 
Loureiro, no Alphaville, bairro 
Ponta Negra, estão no úl-

timo lote, no valor de R$ 
130, e estarão disponíveis até 
segunda-feira (27). Os kits da 
corrida de 7km deverão ser 
retirados somente nos dias 
30 e 31 de maio, das 10h às 
17h, na sede do Espaço Al-
pha, também localizado na 
Perimetral Thales.

Pelo segundo ano conse-
cutivo, o evento conta com o 

apoio da Fórmula Academia 
e, conforme o coordenador 
da empresa, José Roggero, 
no dia da prova, os pro-
fessores estarão realizando 
atividades de alongamento 
e aquecimento com os par-
ticipantes. 

No dia previsto para a 
corrida, a largada acontece 
em dois horários: Pelotão de 

ALPHAVILLE

PCDs, às 6h50 e Pelotão de 
Sênior e Geral, às 7h. Ainda 
no local da corrida, haverá 
postos de coleta de doa-
ções que serão encaminha-
das diretamente às ações 
humanitárias mantidas pela 
instituição na Guiana.

O Espaço Alpha prioriza 
ações em prol da saúde físi-
ca, mental, social e espiritual. 
Muito mais do que um even-
to esportivo, a IV Corrida do 
Espaço Alpha é um convi-
te a cumprir o lema des-
sa comunidade cristã: “Ide  
por todo o mundo”.

Lutador de Nova Olinda 
do Norte faz história

grande para esse campe-
onato, estarei realizando 
um sonho de infância. 
Estou treinando forte há 
muitos anos para ter uma 
boa performance e repre-
sentar muito bem a minha 
cidade e minha equipe”, 
destaca Fábio. 

Atualmente, ele está 
finalizando seu treina-
mento intensivo para 
a competição na uni-
dade da Checkmat em 
Daphne, no estado do 
Alabama, também nos  
Estados Unidos. 

“Fico feliz em saber que 
a minha jornada como 
atleta inspira outros jo-
vens em Nova Olinda do 
Norte. Isso mostra que 
com dedicação e perseve-
rança, é possível alcançar 
os seus objetivos”, finaliza 
o atleta.

Ao longo de sua carrei-
ra, Fábio acumulou títulos 
significativos, incluindo 
o Sul-Americano NOGI 
CBJJ e o Brazilian Natio-
nal AJP, além de medalhar 
no Campeonato Europeu 
de Jiu-Jitsu em Portugal, 
e campeão do Abu Dhabi 
Grand Slam em Londres.

Fábio vai disputar 
o Campeonato 
Mundial na 
Califórnia, de 29 de 
maio a 2 de junho

Nova Olinda do 
Norte (distan-
te 130 quilô-
metros de Ma-

naus), comemora com 
entusiasmo o marco 

histórico alcançado por 
Fábio Henrique Vieira 

Fernandes, de 
24 anos, que 

se tornou 
o primei-
ro atleta 
da cida-
de a se 


